

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'EXPRESSION
QUOTIDIENNE

AFRIQUE DE L'OUEST / SITUATION SOCIOPOLITIQUE, LUTTE CONTRE LE TERRORISME... : OUATTARA ET UN ÉMISSAIRE DE L'ONU FONT L'ÉTAT DES LIEUX

La situation sécuritaire ouest-africaine continue de préoccuper la communauté internationale. C'est dans ce contexte que le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, ce mardi 25 juin 2024, au Palais de la Présidence de la République à Abidjan-Plateau, avec le représentant spécial du secrétaire général des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Leonardo Santos Simão. La situation sécuritaire, politique, économique et sociale dans la sous-région était au centre de l'entretien. Pour M. Leonardo Santos Simão, face à la multiplication des groupes terroristes dans la sous-région, il faut procéder à une analyse globale du phénomène de violence afin d'y apporter des solutions idoines.

soirinfo

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - LUXEMBOURG : AKA AOUÉLÉ RENFORCE LES LIENS ENTRE LES DEUX PAYS

Juste après la clôture de la première session ordinaire du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), le président de cette Institution, Dr Eugène Aka Aouélé, s'est envolé pour le Luxembourg où il a effectué une mission de coopération. Selon nos sources, du dimanche 23 au mardi 25 juin 2024, il a participé à plusieurs événements importants et a rencontré de hautes autorités du Luxembourg. Dans l'après-midi du dimanche 23 juin, Dr Aka Aouélé a dîné avec le Consul honoraire du Luxembourg en Côte d'Ivoire, Maximilien Lemaire, pour discuter des relations économiques et commerciales entre les deux pays. Le lendemain lundi 24 juin, le président du CESEC a échangé avec le ministre des Affaires étrangères et du Commerce extérieur, Xavier Bettel, ainsi qu'avec le ministre de la Coopération au développement et des Affaires humanitaires.

LEMANDAT

SÉCURITÉ SANITAIRE DES ALIMENTS : VERS LA MISE EN PLACE D'UN DISPOSITIF DE LA SSA

La Sécurité sanitaire des aliments (SSA) est un maillon essentiel à la protection de la santé des Ivoiriens et au renforcement de la compétitivité des produits sur les marchés internationaux. C'est dans ce souci qu'un atelier de trois jours s'est ouvert, hier, mardi 25 juin 2024, à Jacquerville, autour du thème : "Concertation en vue de renforcer la coordination des activités de sécurité sanitaire des aliments", en présence du ministre d'État, Kobenan Kouassi Adjoumani. Selon le ministre d'État, dans un monde de plus en plus globalisé, les enjeux liés à la sécurité alimentaire deviennent de plus en plus complexes et interdépendants. En cela, s'est-il convaincu, la Sécurité sanitaire des aliments demeure une priorité pour le Président de la République, Alassane Ouattara, qui tient à faire de la Côte d'Ivoire un pays qui a la capacité de procurer à sa population une alimentation de qualité, en quantité suffisante.

Le nouveau Réveil
LE JOURNAL DE L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE

CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE DE LA FONCTION PUBLIQUE / ZORO BI ÉPIPHANE : "IL FAUT UNE BONNE GESTION DES DENIERS PUBLICS ..."

La 4e édition de la Journée de la Fonction publique (JFP) a été célébrée, le lundi 24 juin 2024. A Bouaflé, cette célébration, qui a eu pour cadre la salle de conférence de la préfecture, a été rehaussée par la

présence du président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), Épiphane Zoro Bi Ballo. Il a prononcé, à cet effet, la conférence inaugurale autour du thème : "Bonne gouvernance et performance du service public dans le contexte de la modernisation de l'administration". Dans son discours, le président de la HABG a relevé l'importance de la transparence et de la gestion rigoureuse des deniers publics. "Pour que les fruits de la croissance soient partagés et ressentis par chacun de nos concitoyens, il est indispensable d'assurer une bonne gestion des deniers publics et d'adopter une administration transparente au service des besoins de base de nos populations", a indiqué le président de la HABG.



PROGRAMMATION BUDGÉTAIRE ET ÉCONOMIQUE PLURIANNUELLE 2025-2027 : ADAMA COULIBALY PRÉSENTE LES GRANDS AXES AUX DÉPUTÉS DE LA CAEF

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, était face aux députés de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale, le mardi 25 juin 2024, pour leur présenter les grands axes du document de programmation budgétaire et économique pluriannuelle 2025-2027, dans le cadre du débat d'orientation budgétaire de la période considérée. Il a fait savoir que les projections économiques et budgétaires sur la période 2025-2027 s'inscrivent dans la vision stratégique "Côte d'Ivoire 2030", telle que traduite dans le Plan national de développement (PND) 2021-2025. Sur la base d'une prévision de croissance du Produit intérieur brut (PIB) de 7% en 2025, 6,8% en 2026 et 8,3% en 2027, le ministre a informé que la programmation budgétaire s'établirait à 15 301,9 milliards de FCFA, 17 070,0 milliards de FCFA et 17 480,7 milliards de FCFA respectivement en 2025, 2026 et 2027.



COMMERCE ÉLECTRONIQUE : LE GOUVERNEMENT PRÉPARE LE PROJET

Une nouvelle ère s'annonce dans le secteur du commerce en Côte d'Ivoire. En effet, un atelier de validation du projet de plan d'actions de mise en œuvre de la stratégie nationale du commerce électronique s'est tenu, lundi 24 juin 2024, à Abidjan. Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a relevé que le développement du commerce électronique en Côte d'Ivoire est un défi commun et national invitant toutes les parties prenantes à créer un cadre de concertation pour le financement effectif et le suivi de la mise en œuvre de cette stratégie. Il a relevé que la mise en œuvre effective de cette stratégie présente plusieurs enjeux importants, notamment l'amélioration de la visibilité et le renforcement de la compétitivité des entreprises du secteur et même de l'industrie ivoirienne.



LOI SUR LES PME : D'IMPORTANTES CHANGEMENTS ATTENDUS . LE MINISTRE DIARRASSOUBA DONNE DES EXPLICATIONS

La révision de la loi n°2014-140 du 24 mars 2014 portant orientation de la politique nationale de promotion des PME et des entreprises de taille intermédiaire a été entamée, depuis le 25 avril 2024. Dans ce cadre, un atelier organisé par la Direction générale pour la promotion des Petites et moyennes entreprises et de l'artisanat (DGPPMEA), sous l'impulsion du ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, s'est ouvert, le mardi 25 juin 2024, dans un réceptif hôtelier à Abidjan-Cocody, avec plusieurs acteurs du secteur, pour prendre fin aujourd'hui. Cette nouvelle formulation de l'avant-projet porte sur 06 titres et 13 chapitres. Il comporte 40 articles contre 31 articles de la loi 2014, soit 09 nouvelles dispositions intégrées. Au total, 25 articles sur les 31 articles de la loi 2014 ont donc été réécrits ou complétés.

Société



PROTECTION DU TERRITOIRE, SECOURS AUX POPULATIONS... : LE MINISTRE DE LA DÉFENSE MET EN GARDE CONTRE LES FAUSSES ALERTES

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, s'est prononcé, le 20 juin 2024, sur le secours porté aux populations par les sapeurs-pompiers militaires de Côte d'Ivoire. C'était à l'occasion de la célébration du cinquantenaire du Groupement de sapeurs-pompiers militaires, à Abidjan-Adjamé. "Je voudrais saluer la bravoure et l'engagement des hommes et femmes du feu. Pendant cette période de hautes intempéries que vit notre pays, plus de 346 interventions de nos hommes ont permis de limiter considérablement les drames en vies humaines", a-t-il déclaré. Dans le cadre de la protection du territoire et au secours aux populations, le ministre d'État, ministre de la Défense a également mis en garde contre



FONCTION PUBLIQUE : 394 FONCTIONNAIRES ET AGENTS DE L'ÉTAT DÉCORÉS, HIER

Au nom du Président de la République, Son Excellence Alassane Ouattara, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a procédé à la décoration de 394 fonctionnaires et agents de l'État. Dans l'ordre du mérite de la Fonction publique, ce sont 79 Commandeurs, 117 Officiers et 198 Chevaliers qui ont été distingués. De même, 5 retraités ont été décorés, dont 2 ont été promus officiers et 3 commandeurs de l'ordre. Cette cérémonie de décoration s'inscrit au chapitre de la 4e édition des Journées de la Fonction publique (JFP), et marque la deuxième journée des activités scientifiques. Avant cette distinction, dans l'après-midi du mardi 25 juin 2024, au Palais de la culture d'Abidjan-Treichville, la matinée a été occupée par d'autres activités, notamment un panel.



PROMOTION DE LA COHÉSION NATIONALE : BELMONDE DOGO S'ENGAGE AVEC LES ORGANISATIONS DE LA SOCIÉTÉ CIVILE ET LES ONG INTERNATIONALES

Pour réussir le pari de la cohésion sociale et parvenir à des élections présidentielles apaisées en 2025, le Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté veut compter avec les Organisations de la société civile et les Organisations non gouvernementales (ONG) internationales accréditées en Côte d'Ivoire. Aussi, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a-t-elle rencontré des leaders de la société civile et des responsables d'ONG internationales, le mardi 25 juin 2024, dans les locaux de son Ministère, à Abidjan-Plateau. Cela, pour les engager dans ce vaste chantier confié à son Ministère.



IMMERSION DANS LE MILIEU PROFESSIONNEL PENDANT LES VACANCES : UN PROGRAMME LANCÉ AU PROFIT DE 20 000 ÉLÈVES ET ÉTUDIANTS

Ce programme est à sa deuxième édition et concerne 20 000 élèves et étudiants. Fort du succès de la première édition du programme d'immersion qui avait touché 11 190 élèves et étudiants de Côte d'Ivoire, le Gouvernement a lancé, mardi 25 juin 2024, à l'espace CRRAE-UMOA à Abidjan-Plateau, la phase 2 du dispositif. Cette cérémonie de lancement, placée sous la co-présidence du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, et celle de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, professeure Mariatou Koné, est initiée au profit de 20 000 élèves et étudiants. Piloté par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, le programme est soutenu par les Ministères de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, et de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage.



VU SUR LE NET

Economie



FISCALITÉ DES PME EN CÔTE D'IVOIRE : LA THÉMATIQUE AU MENU DE GOUV'SPACE DU JEUDI 27 JUIN 2024

Fiscalité des PME en Côte d'Ivoire, c'est la thématique à l'affiche de Gouv'Space du jeudi 27 juin 2024 à partir de 16h00. L'occasion sera donnée à Béné Kobenan Elvis, chef du Service des réformes fiscales d'apporter des éclairages sur la fiscalité des PME en Côte d'Ivoire et les réformes opérées dans le secteur. Il présentera les acquis et les perspectives. Gouv'Space est un cadre d'échanges via les réseaux sociaux du CICG. Il est diffusé sur la page Twitter du Gouvernement au cours duquel un responsable de l'Administration publique, dirigeant une agence ou un organisme gouvernemental, intervient sur une thématique d'actualité. (Source : CICG)

COOPÉRATION : LÉON KACOU ADOM REÇOIT 40 ENTREPRISES BRITANNIQUES

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a reçu en audience, le 24 juin 2024, une délégation d'hommes d'affaires britanniques représentant de 40 entreprises de leur pays. Cette délégation est conduite par Catherine Grâce Brooker, ambassadeur du Royaume Uni de Bretagne et d'Irlande du Nord en Côte d'Ivoire. Au sortir de cette audience, l'ambassadeur du Royaume Uni en Côte d'Ivoire a traduit sa reconnaissance et sa gratitude pour l'accueil qui leur a été réservé par le chef de la diplomatie ivoirienne.

4E ÉDITION DES JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE : LE MINISTRE ADAMA COULIBALY EXPLIQUE COMMENT FAIRE FACE AUX CYBERATTAQUES

L'ouverture officielle de la 4e édition des Journées de la Fonction publique (JFP) a été marquée par une conférence inaugurale prononcée par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, sur le thème : "Performance du service public dans un contexte de modernisation de l'administration". C'était le lundi 24 juin 2024 au Palais de la Culture d'Abidjan-Treichville. À l'occasion, le ministre Adama Coulibaly a rappelé les nombreux efforts du Gouvernement qui ont abouti, entre autres, à "la digitalisation des actes administratifs et des procédures, la création de guichets uniques, la déconcentration du service sur toute l'étendue du territoire national, etc.". Face aux menaces des cyberactivistes et des cyberattaques, le ministre a préconisé de travailler en vue de sécuriser les documents de l'administration et sécuriser davantage les signatures.

Société 

LE PNUD MOBILISE LE SECTEUR PRIVÉ POUR LE FINANCEMENT ET LA MISE EN ŒUVRE DES CONTRIBUTIONS DÉTERMINÉES AU NIVEAU NATIONAL

Le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) organise, du 25 au 28 juin 2024, à Abidjan-Cocody Angré, un atelier sur l'engagement du secteur privé pour le financement et la mise en œuvre des Contributions Déterminées au niveau National (CDN). A l'ouverture de cet atelier, Gaël Ollivier, représentant de la représentante du PNUD, a indiqué que l'objectif est de permettre, de manière pratique, une meilleure compréhension et un partage de connaissances vertical et horizontal des participants sur les CDN et sur l'accès à la finance climatique par le secteur privé d'une part et de favoriser une implication du secteur privé dans le financement et la mise en œuvre des CDN, d'autre part. Pour sa part, Parfait Kouadio, directeur de cabinet du ministre en charge de l'Environnement a souligné que "notre pays travaille actuellement très activement, avec l'appui des partenaires, et des acteurs nationaux à la mise en place d'une loi sur le climat, qui garantisse d'ailleurs l'engagement du secteur privé".

ASSAINISSEMENT : LA BANQUE MONDIALE SATISFAITE DES TRAVAUX DE DRAINAGE DES EAUX PLUVIALES À ABOBO

Une délégation de parlementaires de la Banque mondiale (BM) et du Fonds monétaire international (FMI) a visité, le mardi 25 juin 2024, les travaux de construction des ouvrages de drainage des eaux pluviales dans la commune d'Abobo. Ces travaux ont été réalisés par le Projet d'assainissement et de résilience urbaine (PARU) et financés par la Banque mondiale. A l'issue de la visite de ces infrastructures, la cheffe de la délégation, Marlene Forte, ministre de la Justice de la Jamaïque, a exprimé sa satisfaction quant à la réalisation de ces travaux. Mme Kandia Camara, maire de la commune d'Abobo, a remercié la Banque mondiale et à travers elle, le Président de la République, Alassane Ouattara, et l'ensemble du Gouvernement Robert Beugré Mambé pour la réalisation de ces infrastructures et principalement au ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana.



LUTTE CONTRE LE VIH/SIDA : LE PRÉSIDENT DE LA COUR DE CASSATION DE CÔTE D'IVOIRE REMET AU FNLS LE CHÈQUE DU "TIMBRE DE SOLIDARITÉ" D'UN MILLION DE FCFA

Le Fonds national de lutte contre le Sida (FNLS) a reçu un chèque d'une valeur d'un million de FCFA du président de la Cour de cassation de Côte d'Ivoire, Yua Koffi, représentant la valeur symbolique du "Timbre de solidarité" de lutte contre le Sida, lors d'une cérémonie organisée, mardi 25 juin 2024, dans les locaux de Cour suprême à Abidjan-Cocody. "Ce chèque consiste à marquer notre élan de solidarité pour la levée de fonds qui permettront de réduire les infections et la mortalité liées au VIH/Sida. Nous nous associons entièrement à la mobilisation des ressources pour permettre à la population de lutter contre le sida. J'invite donc nos concitoyens à s'en acquérir, chacun, en fonction de sa possibilité, car nous sommes tous concernés", a affirmé le secrétaire général de la Cour de cassation, Nakatié Ladji, représentant le président Yua Koffi, lors de la remise du chèque à la directrice du FNLS, Mme Flore Sokouri Epse Kotchi.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale